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 CONSELHO ESTADUAL DE CULTURA E – CONEC   

12ª REUNIÃO ORDINÁRIA – 2021/2023  

ATA DA DÉCIMA SEGUNDA REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO ESTADUAL 1 

DE CULTURA-CONEC, 2021 A 2023. Ao quarto dia do mês de janeiro do ano de 2 

2023, às 14h, reuniram-se, de forma totalmente virtual, no Conselho de Cultura-3 

CONEC, no Palácio da Justiça, situado a Avenida Eduardo Ribeiro, nº 901 – Centro, 4 

Manaus, Amazonas, CEP 69-400-901. Conforme convocação informal em grupo de 5 

mensagens no dia 27.12.2022 e ratificada por e-mail, em 04 de janeiro de 2023, bem 6 

como tendo atingido o quórum mínimo, em formato totalmente virtual, declarou aberta 7 

a 12ª Sessão Ordinária do Conselho Estadual de Cultura - CONEC. Em virtude dos 8 

poderes investidos pela lei número 5.417, de 17 de março de 2021, assumiu a 9 

presidência dessa sessão o senhor LUIZ CARLOS DE MATOS BONATES, 10 

convocou o Secretário Geral EVERALDO BARBOSA, nos termos do regimento 11 

interno, para auxilia-lo nos trabalhos. E para compor essa mesa diretora, convocou 12 

ainda o Sr. Sérgio Cruz, da equipe de apoio. composta a mesa diretora, solicitou ao 13 

secretário geral que os informe o quórum de hoje. Pediu que printem a tela e depois 14 

enviem para secretaria. Pediu também, que abram a câmera. Passo a palavra ao 15 

secretário geral. O secretário geral informou que encontram-se online, além dos 16 

membros da mesa diretora, que representam as cadeiras da Secretaria de Cultura e 17 

da Música, os seguintes membros do conselho com direito a voto: a senhora 18 

Rosângela Alanís, o Bosco, conselheiro Bosco, a conselheira Michelle Andrews, 19 

conselheiro André Durand, conselheiro Marcos Vinícius, conselheiro Elson Rocha, a 20 

conselheira Karla Surrage, conselheiro Fabiano Cardoso e o conselheiro Vanderley. 21 

Esse é o quórum. O presidente agradeceu a presença de todos e, dando início aos 22 

trabalhos dessa plenária, passou a palavra novamente ao secretário geral para ler o 23 

EXPEDIENTE. Mas, gostaria de estabelecer um ordenamento para aprovação dos 24 

conselheiros. Essa reunião terá previsão de 2 horas, conforme o estatuto, será feita, 25 

na hora de debater os pontos, uma lista de inscrição. Então, feito uma rodada, e quem 26 

tiver feito parte dessa primeira lista de inscrição, quando acabar essa rodada pode se 27 

inscrever novamente, para evitar diálogos. O tempo para cada conselheiro é de 2 28 

minutos, com 1 minuto de prorrogação. Perguntou se estão todos de acordo e se tem 29 

alguma observação a fazer no ordenamento. Não tendo nada contra, considerou 30 

aprovado o regulamento dessa reunião. O secretário geral informou que já foram 31 

encaminhadas para ciência e leitura dos membros do conselho, as atas da 7ª até a 32 

11ª sessão, não sendo apresentada nenhuma ressalva pelos participantes de tal 33 

reunião. O presidente perguntou se todos receberam a cópia das atas indicadas e se 34 

há alguma ressalva a ser feita nessa versão final apresentada. Todos confirmam a 35 

ciência da ata? Não havendo nenhuma negativa, estando todos cientes, considerou 36 
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aprovadas pelo plenário? Estando aprovadas as atas, determinou que seja feito o 37 

arquivamento na secretaria geral do CONEC, visando o registro para futuras 38 

consultas. com isso, todas as atas de 2022 se encontram aprovadas. Continuando o 39 

expediente, o secretário geral 1. Informou que estão no aguardo da resposta com a 40 

agenda junto a reitoria da UEA para a visita de uma comitiva do CONEC àquela 41 

instituição, assim como o agendamento da reunião do subsecretário de Esporte e 42 

Lazer do Município de Manaus, que solicitou pauta sobre o Espaço Parque Municipal 43 

Cidade da Criança com o presidente do CONEC; 2. Informou que já saiu a nomeação 44 

da conselheira Clara Luiza da Silva Cabral como representante titular da SEJUSC, e 45 

estão aguardando resposta da ALEAM quanto a nomeação do conselheiro Carlos 46 

Eduardo, terceiro colocado na cadeira de Folclore e Carnaval para ocupar a suplência 47 

da cadeira; 3. Em face do não preenchimento da vaga do suplente da cadeira de 48 

audiovisual, por falta de inscrições no edital que foi aberto, a escolha será feita por 49 

convite do secretário de Estado de Cultura e Economia Criativa, em continuidade ao 50 

que legisla o edital de eleição de 2021 do CONEC; 4. O presidente do grupo de 51 

trabalho que irá analisar as propostas e sugestões levantadas para o Plano Estadual 52 

de Cultura, conselheiro suplente da cadeira da SEC, Sr. Kaká Bonates, irá apresentar 53 

futuramente a agenda de reuniões para finalização dos estudos. O presidente 54 

informou que já tem uma data de sugestão, gostaria de colocar no plenário. É o 55 

seguinte, 7 e 8 de fevereiro, à tarde, aqui na sede das 14h às 16h, aqui no Palácio da 56 

Justiça, a reunião para a comissão, que trabalha na consolidação das propostas. 57 

Perguntou se há alguma observação. Não havendo, considerou aprovada. O 58 

secretário geral deu prosseguimento ao expediente. 5. Fará aniversário no dia 08 de 59 

janeiro o conselheiro Marcos Vinícius, da cadeira da AFEAM, a quem este conselho 60 

parabeniza antecipadamente, desejando que sua vida continue repleta de conquistas; 61 

6. No dia 04 de janeiro é o Dia Nacional da Abreugrafia, do hipnotismo e do hemofílico 62 

e, ainda, Dia Mundial do Braile. Nesse dia também nasceu Casimiro De Abreu, em 63 

1839, e faleceu o cartunista Henfil, em 1988; 7. Registrou que no dia 08 de janeiro é 64 

o Dia Do Fotógrafo e da Fotografia, e deixamos já registrado esse importante dia para 65 

o representante da cadeira de Artes Visuais e Novas Mídias, Sr. Michell Mello, por 66 

exercer essa atividade na área cultural, congratulando-o pela data. Esse é o 67 

expediente. Sem mais nada para o expediente, o presidente passou para as 68 

PROPOSIÇÕES indicadas na pauta para essa reunião. Informou que chegou à mesa 69 

diretora a proposição do conselheiro Fabiano Cardoso de Oliveira, da cadeira da UEA, 70 

propondo a inclusão de comunicados aos representantes suplentes de cada cadeira, 71 

tais como atas, proposições, moções e documentos gerais, visando a transparência e 72 

ciência dos atos do CONEC. Concedeu a voz para que o conselheiro apresente um 73 

resumo da sua proposta para análise de todos. O conselheiro Fabiano Cardoso 74 

informou que sua proposta não vem sozinha, vêm em várias mãos. Em conversa com 75 
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os conselheiros Bosco Borges, Nivaldo Mota e alguns outros colegas, pediu apoio 76 

para que apresentasse essa proposta, para que todos os conselheiros suplentes 77 

tivessem ciência do andamento do trabalho. Então, todas as atas, todos os 78 

documentos que são concernentes à plenária, fossem passados por um e-mail próprio 79 

aos suplentes. Para que, por ventura, no futuro, eles tiverem que substituir qualquer 80 

um dos conselheiros, como diz o regimento, eles já estejam informados das ações e, 81 

claro, o conselho ficou um decênio silente e aconteceu já em reuniões em 2022, que 82 

quando um conselheiro faltar, um ou 2 suplentes chegaram a assumir nas reuniões, 83 

eles estavam um pouco sem os assuntos em mãos. Inclusive, propondo pautas que 84 

já foram discutidas. Então, acredita que eles, desde já recebendo todas as 85 

comunicações pertinentes ao que será discutido, quando eles assumirem qualquer 86 

um dos seus lugares, eles terão essa informação. Então, sua proposta justifica-se por 87 

isso, pela informação e pela continuidade dos trabalhos. Agradeceu muito os colegas 88 

que o apoiaram para que apresentasse a proposta, como o conselheiro Bosco, 89 

conselheiro suplente Nivaldo e os outros que estão aí também trabalhando em 90 

conjunto. O presidente colocou em votação a proposta do conselheiro acima citado. 91 

O conselheiro Bosco Borges endossou essa proposta, que surgiu por causa 92 

justamente dessa necessidade na troca da conselheira Michelle, que não tinha tudo 93 

que foi discutido em mãos, não tinha conhecimento, algumas coisas ela sabia e, ficou 94 

difícil discutir junto com os conselheiros. Então, acreditavam que estava sendo 95 

repassado para os suplentes as informações que passavam pelos titulares, aprovadas 96 

em ata. Parabenizou o conselheiro Fabiano, continuarão tendo um contato direto com 97 

os seus suplentes, para que também recebam as informações deles de propostas, 98 

para que possam, juntos, fazer o conselho andar e caminhar com todos, não só com 99 

os titulares, mas os suplentes também dando a sua participação, a sua colaboração, 100 

que são muito importantes. O presidente perguntou se mais alguém gostaria de se 101 

pronunciar a respeito. Coloco em votação para inclusão na pauta de hoje, visto que é 102 

apenas uma decisão administrativa. Quem se coloca contrário à proposta do colega 103 

Fabiano, que se manifeste. Não havendo, considerou aprovado por unanimidade. Não 104 

havendo outra proposição, o presidente passo à ORDEM DO DIA. Informou que na 105 

pauta de hoje terão a continuação do planejamento de 2023, sendo composto de, 1°- 106 

Discussão do calendário de conferências municipal e estadual; 2°- Início da 107 

discussão sobre a eleição do Conselho de Cultura para o mandato 2023 a 2025, 108 

o qual deverá acontecer até novembro/23; 3° - Abertura do processo de eleição 109 

do cargo de secretário geral e *incompreensível*; 4° - Votação da proposição 110 

apresentada e incluída na pauta. Sendo assim, iniciarão, primeiro, com o calendário 111 

das conferências municipais estaduais. Sabendo que não podem marcar as 112 

conferências municipais sem consultar os conselhos municipais ou equivalentes. 113 

Porém, podem sugerir, pois serão realizadas *incompreensível* para realizarem a 114 
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conferência estadual, as municipais já deverão ter ocorrido apresentando suas 115 

propostas. Assim, suspendeu a moderação por 20 minutos para discutirem livremente. 116 

Concedeu a voz ao plenário pelo processo de inscrição. Informou que o conselheiro 117 

Fabiano se inscreveu. O conselheiro Fabiano Cardoso pediu apenas a gentileza de 118 

reprisar as datas que concernem ao processo de eleição para o CONEC. Acredita ter 119 

havido um erro de leitura com as datas, entendeu, em algum momento, 22 e 23, e 120 

gerou confusão. Então, pediu que releia as datas do certame. O presidente leu 121 

novamente 7 e 8 de fevereiro à tarde, aqui na sede das 14h às 16h, aqui no Palácio 122 

da Justiça, a reunião para a comissão, que trabalha na consolidação das propostas 123 

que foram enviadas pelas câmaras setoriais através dos seus representantes. Na 124 

verdade, começaram o início da discussão, deverão começar, para o mandato dos 125 

conselheiros do biênio 2023 a 2025, a qual deverá acontecer até novembro/23 esta 126 

eleição. Perguntou se ficou claro. O conselheiro Fabiano Cardoso respondeu que 127 

ficou claríssimo. O conselheiro André Durand pediu que o presidente repetisse 128 

sobre a questão da eleição para secretário geral do CONEC. O presidente esclareceu 129 

que o mandato dele se esgota no mês de abril. Terão que providenciar a eleição de 130 

um novo secretário geral. Tendo respondido, seguiu adiante. Fez uma observação a 131 

respeito das conferências municipais estaduais. O calendário fica um pouco em 132 

suspensão, em termos de data específica, porque o Ministério tá sendo criado e, 133 

lembrando que o objetivo da conferência do Sistema Nacional, um dos objetivos é o 134 

alinhamento das políticas públicas nos 3 níveis vigentes federativos. Então, pelas 135 

conferências anteriores, a metodologia utilizada é que o Ministério envia para os 136 

conselhos, para os membros do sistema, os eixos estruturantes, com a descrição de 137 

cada eixo desse, como é que deve ser confeccionada as propostas. Acredita que 138 

poderão avançar em 2 frentes nisso. Uma é entrando em contato com o pessoal do 139 

interior, para aqueles que possuem conselho já comecem a estruturar suas propostas. 140 

Embora não tenhamos os eixos estruturantes, mas, acredita que não vá ser muito 141 

diferente das conferências anteriores. Depois, poderão até divulgar esses eixos 142 

estruturantes das conferências anteriores, para que fossem elaborando as propostas. 143 

As que não tiverem dentro dos eixos estruturantes já ficam para eles conversarem 144 

diretamente lá com o prefeito de cada município, a reivindicação da categoria, a partir 145 

disso também tem um desdobramento. Existe município que tem que ser o conselho 146 

e tem município que não existe conselho, mas isso não impede de eles fazerem uma 147 

conferência, desde que seja baseada na lógica da Conferência Nacional. Por isso que 148 

tem que agora, em fevereiro, tentar concluir essa compilação das propostas para 149 

trazer aqui para o plenário, para que se possa discutir, aprofundar mais o conjunto 150 

dessas propostas. A conselheira Michelle Andrews falou que em outras reuniões 151 

tinha sugerido as prévias, que são escutas ativas dessas conferências, a importância 152 

das políticas culturais, a retomada do MinC. Isso também ajuda na comunicação e no 153 
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fomento, porque querendo ou não, é uma disputa política das pessoas se 154 

voluntariarem, ocupar conselho, a se organizar. Então, é meio que pegar na mão de 155 

cada um ali para já saber que esse é um ano de estruturação. E queria saber como é 156 

que tá isso, se irão encampar alguma questão prévia, uma semana intensiva, mais 157 

didática mesmo, a importância da retomada do Ministério da Cultura, que pode ser aí 158 

um pós fevereiro, que já pega o compilado do CONEC, das propostas de Audiovisual, 159 

já divulga essas propostas que, querendo ou não, são tecnologias sociais da cultura, 160 

qualquer gestor pode pegar para o seu espaço cultural, para o seu coletivo, para sua 161 

associação ou para sua Secretaria e fomenta que vai ter uma reconstrução do 162 

Ministério da Cultura,  vai ter as conferências que só irão conseguir participar se 163 

estiverem organizados, farão um pequeno encontro, reunião ali para fazer uma escuta 164 

ativa de eixos que são básicos, que sabe que não vai fugir, Lei de Incentivo, de 165 

linguagem, uns 3 eixos ali para ter uma dimensão. Como já acompanha as políticas 166 

culturais, pouco se falou de Amazônia, até mesmo no discurso do presidente, pouco 167 

se falou de norte e nos GTs de transição, também ainda tá com aquela coisa meio 168 

superficial e sabe que construir uma política pública, necessita de um 169 

acompanhamento constante. Então é bom pegar esses compilados de transição, o 170 

que vai acontecer nessa transição, se organizar para fazer pelo menos uma semana 171 

de prévia, de aquecimento, até para saber como é que tá o anseio da classe artística 172 

por isso, acha que seria bom. O conselheiro Bosco Borges salientou que a fala da 173 

Michele é bem importante e vai junto com o que quer dizer, que é o seguinte: nós 174 

precisaremos, criar um formulário para ter em mãos algumas coisas referentes às 175 

secretarias de cultura do interior, como por exemplo as nomenclaturas. Secretaria de 176 

Cultura, turismo e Eventos, Secretaria de Cultura, Desporto e Lazer, Secretaria... Para 177 

saber quais são as nomenclaturas e onde elas se encaixam. E dentro desse formulário 178 

também saber quais são os municípios que têm conselho formado e saber também 179 

que município está em pé de formação, qual tem interesse e qual não tem. Desse 180 

modo, juntariam um arcabouço de informações para poder trabalhar essa 181 

estruturação, que é levar informação, levar apoio, levar ajuda para o interior, porque 182 

existe uma dificuldade muito grande até mesmo em entender as conversas e as 183 

preocupações com relação ao município. Muitas vezes o secretário só tá ali para 184 

formar aquela pasta e receber demandas do próprio prefeito. Acha que é hora de o 185 

conselho entrar no interior com força, entendendo como funciona cada Secretaria. É 186 

possível, com certeza, e em seguida fazer a leitura do que eles necessitam, para que 187 

entrem nesse eixo que de formação dos seus planos municipais de cultura. Então, 188 

basicamente é isso, não sabe se o conselheiro Fabiano também vai falar sobre a 189 

questão dessa itinerância nos municípios, que também é uma complementação de 190 

pegar informações, dessa vez in loco, com uma equipe que vá acompanhar os 191 

municípios nas suas cidades fazendo um polo, como foi conversado na última vez, de 192 
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fazer uma reunião em Urucurituba e chama a Itapiranga, chama Silves, vai Itacoatiara, 193 

e ali naquele polo passa as informações, o conselho diz qual é a sua função e ouve a 194 

necessidade de pelo menos 5 municípios numa reunião só. Então, basicamente é 195 

isso, e se seguir nesse rumo, com certeza o interior vai estar bem contemplado. O 196 

conselheiro André Durand concordou comas as falas dos conselheiros Bosco 197 

Borges e Michele Andrews. Ficou muito triste, com o conselheiro Bosco pela não 198 

indicação à frente daquela Secretaria de cultura de Itacoatiara o qual se dedicou tanto. 199 

Causa estranheza, são as pessoas que não são do movimento, da cultura, apenas do 200 

movimento da beleza e que fazem um cortejo para uma primeira dama serem 201 

indicados para assumirem uma pasta tão importante como a Secretaria de cultura 202 

daquele município. salientou na fala do presidente que, esses conselheiros, sendo os 203 

11 membros da sociedade civil e também os 11 membros do poder público, 204 

participarem dessas tratativas dessas Secretarias Municipais de cultura deixa os 205 

municípios para também estarem fazendo um acessoriamente sobre a questão das 206 

conferências municipais. É uma sugestão que seria bem interessante para todos 207 

estarem ali, já que alguns desses municípios não possuem conselhos, mas acredita 208 

que, com a presença dos conselheiros, isso fortalecerá as ações do estado dentro 209 

desses municípios através do Conselho Estadual de Cultura. Colocou-se à disposição, 210 

como já começou no município de Itacoatiara, na fala do conselheiro Bosco, poderiam 211 

pegar aqueles municípios que compõem ali, aquele aglomerado está levando-os para 212 

Itacoatiara e ali está construindo essa possibilidade e com certeza, com ajuda da UEA 213 

e chamando essas entidades para este importante fato. Parabenizou a conselheira 214 

Michelle pela fala sobre o Ministério da cultura, espera tão logo já poder estar 215 

trabalhando com a ministra Margareth Menezes, ficou feliz pelo secretário ter sido 216 

conduzido ao cargo e estar presente na reunião com a ministra. O secretário geral 217 

apoiou a fala da conselheira Michelle na questão de fazer umas prévias das 218 

conferências, até porque, precisa realmente conhecer a retomada do Ministério da 219 

cultura, que é um avanço muito importante e lamentar que a representatividade aqui 220 

do Norte, não foram contemplados realmente e nenhuma diretoria, nenhum 221 

departamento do Ministério da cultura, mas conseguiram com a força do conselheiro 222 

Adail Munduruku emplacar o nome do Gessinaldo Saterê dos povos originários. Aqui 223 

no Norte, tem travado discussão com os comitês, porque com o implemento e criação 224 

dos comitês de cultura em todos os estados que a ministra agora indicou, então, 225 

espera que possam ser contemplados aqui na região, principalmente o estado do 226 

Amazonas que deu ao presidente Lula uma eleição massiva, com exceção de 4 227 

municípios aqui do Amazonas. Então, que sejam também contemplados pelo menos 228 

nos comitês de cultura, que virão para o estado do Amazonas. O presidente informou 229 

que a ideia que está no decreto é que em todos os estados, terá comitê de cultura. 230 

Informou também que ainda restavam 4 minutos dentro dessa pauta. Não tendo 231 
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nenhuma manifestação, passou para o segundo ponto. O secretário geral informou 232 

que a primeira proposta é a eleição para Secretaria geral que já está aprovada. E a 233 

proposta da previa da Confederação para os agentes culturais, para discutir sobre os 234 

eixos, para retomada do Ministério da cultura, sobre os comitês das conferências 235 

municipais e estaduais, Comitê de cultura. Fazer a proposta do conselheiro Bosco, 236 

fazer levantamentos. Municípios que possuem ou não, né? Pelos conselhos futuras, 237 

consciente, muitos pais, cultura. A   proposta do conselheiro Bosco, para fazer 238 

levantamento dos Municípios que possuem ou não, conselhos de Cultura. E a 239 

proposta do conselheiro André, de incluir a sociedade civil no assessoramento das 240 

conferências também.  Como não houve nenhuma observação em cima das 241 

propostas, o presidente propôs que façam uma votação desse bloco. Dr. Sérgio Cruz 242 

informou que esse levantamento já está sendo feito pela equipe de apoio. Para saber 243 

quais Municípios tem conselho, quais não tem e os que estão ainda em processo de 244 

criação, inclusive dando apoio para alguns, tirando dúvidas, para que eles agilizem a 245 

instalação do conselho deles. O presidente informou que a proposta que está sendo 246 

executada ficará de fora. Perguntou se todos estão de acordo com a votação do bloco 247 

de propostas. O conselheiro André Durand manifestou-se em relação a proposta de 248 

estarem presente nessas questões das tratativas junto com os conselhos, junto com 249 

as secretarias municipais, departamentos ou não, a presença do Conselho Estadual 250 

de Cultura fortalecerá as ações por parte do governo do estado e juntamente com o 251 

governo federal para que essas políticas realmente sejam federalizadas. Pediu ajuda 252 

dos seus pares que permaneça, que possam, sim, estar no assessoramento da 253 

composição desses conselhos para as conferências. O presidente esclareceu que a 254 

proposta do conselheiro Durand está inclusa nesse bloco. O conselheiro Vanderley 255 

Pinheiro reforçou a fala do conselheiro André Durand, porque várias decisões são 256 

tomadas aí pela por parte da SEC, onde o conselho, a sociedade civil fica só olhando, 257 

nunca é consultada, nunca é perguntado se pode, se, se cabe ou não. As decisões 258 

são tomadas de forma unilateral. Nessa gestão do ano passado, nunca foi convidado 259 

a participar para tomar nenhuma decisão sobre nada. Sem mais manifestos o 260 

presidente considerou aprovado o bloco de propostas. O secretário geral registrou 261 

a presença da conselheira Lucimar Marques, conselheiro Joniferson Vieira, 262 

conselheiro Mestre Camaleão e a conselheira Wanda Ortega. O presidente passou 263 

para o segundo ponto. Calendário das eleições do CONEC, mandato 2023-2025. O 264 

mandato 2021/2023 do CONEC se encerrará em dezembro. Sendo assim, é preciso 265 

providenciar um calendário para fazer a comissão de eleição e a realização dela, a 266 

qual deverá terminar até novembro deste ano. Assim, suspendeu a moderação por 15 267 

minutos para discutirem livremente e concedeu a voz ao plenário para quem quiser 268 

falar. O conselheiro Fabiano Cardoso sugeriu no que concerne às eleições do 269 

próximo biênio, que a decisão de fazer uma comissão que foi indicada, foi votada e 270 
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estabelecer os processos para este biênio em que estão, foi muito acertada, mas a 271 

partir do momento em que o conselho já está estabelecido, gostaria de indicar para 272 

começarem a discutir à comissão eleitoral, claro, excetuando os casos de 273 

impedimento ou suspeitos, conforme o próprio regimento, essa comissão eleitoral, 274 

seja pelos próprios membros do conselho, porque, essa matéria pode ser discutida 275 

em plenário e não irão ficar dependendo de uma comissão externa. Isso funciona 276 

muito bem na UEA para os carros de reitor, de diretor, de coordenador de curso, então, 277 

as comissões são de dentro da própria instituição. Não tendo a participação daqueles 278 

que devem vir a ter proximidade com os futuros candidatos, então, a partir do conselho 279 

já estabelecido, o conselho já inteirado da sua função e com o regimento interno 280 

aprovado e bem estabelecido, se não houver impedimento legal, e aí o doutor Sérgio 281 

pode orientar. Sugeriu que a comissão seja eleita de conselheiros. Dr. Sérgio Cruz 282 

informou que já tem essa determinação no próprio regimento interno e, acha que, 283 

também na lei. Não lembra se é de um decreto ou uma lei, de que somente a primeira 284 

comissão eleitoral era externa. Então, a partir do momento em que o conselho 285 

começar a funcionar, seria montada a comissão eleitoral por componentes do próprio 286 

conselho. Então essa estrutura todinha, tem que ser já iniciada e com as pessoas que 287 

gostariam de fazer parte. Definir também quantas vagas serão para participação 288 

nesse conselho de eleição, da comissão eleitoral e essa comissão pode, inclusive, 289 

colocar as bases que foram da última eleição. Então, por exemplo, cronograma 290 

começando a partir de julho para poder ter até o final de novembro, a eleição já 291 

concretizada. O conselheiro Elson Rocha quer saber sobre os impeditivos, 292 

perguntou se, quando monta a comissão as pessoas que fazem parte da comissão, 293 

elas podem vir candidatos. Há uma reeleição, como é permitida uma reeleição. Dr. 294 

Sérgio Cruz respondeu que essa questão tem que ser definida pelo próprio conselho. 295 

Então, na época o secretário Apolo pediu para que fosse deixado tudo em aberto para 296 

que fosse definido pelo próprio conselho, criado uma normativa pela pelo conselho de 297 

como seria montada essa comissão eleitoral, quantos participantes teriam, quais as 298 

vedações que eventualmente pudessem ser colocadas para participação e todas as 299 

normativas fossem criadas pelo próprio conselho, com base no nas reuniões que 300 

eventualmente viesse a ser feita para discutir isso. Então, esse é o primeiro ponto que 301 

estão fazendo aqui. Essa primeira situação, lógico, a eleição vai ser só em novembro, 302 

mas já tem que estar com essa comissão montada por sugestão sua, até julho, o ideal 303 

é que, em junho já comece esse trabalho. Então, como já estão tratando aqui de 304 

procedimentos para o ano de 2023 o calendário, então isso aí já está entrando em 305 

pauta, que é para já ir organizando. Eventualmente, fazer uma reunião específica ou 306 

extraordinárias só para discutir. Isso aí é uma questão que os próprios conselheiros 307 

podem definir. Diante de tudo o que foi dito e anotado pela equipe de apoio, o 308 

presidente colocou em votação a presente proposta de calendário para as eleições 309 
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do CONEC para o mandato 2023/2025. E pelo seu entendimento, ficou definida a 310 

formação por causa do estatuto, a Liberdade total dos conselheiros elaborarem a 311 

pauta da eleição, o Ordenamento da eleição. O secretário geral ressaltou que o 312 

questionamento do conselheiro Elson foi, se poderia ser candidato e participar da 313 

comissão. Isso será definido pelo conselho. O presidente reforçou falando que será 314 

definido pelo conselho e pela comissão. Acredita que o encaminhamento seria a 315 

comissão, os membros se oferecerem para compor a comissão e depois disso feito o 316 

regimento da eleição e aprovada em plenário. Perguntou se todos estão devidamente 317 

esclarecidos para poderem votar esse ponto levantado pelo conselheiro Élson poderá 318 

participar da comissão. O secretário geral discordou que a pessoa que vá se 319 

candidatar para reeleição possa participar da comissão pelo fato de ter informações 320 

privilegiadas. Então, divergiu dessa questão, mesmo que possa ser definido pelo 321 

conselho que possa ser candidato. Seu voto é voltaria contrário a essa medida. O 322 

conselheiro André Durand contribuiu com a fala do conselheiro Elson e do secretário 323 

geral, discordando porque acredito que agora o conselho deva ter a sua autonomia e 324 

sua própria gerência e não pode ter mais essa ingerência por parte da própria 325 

Secretaria, pois fizeram com esse momento histórico, depois de 10 anos, surgisse, 326 

então, se contribuir, ajudar, como foi na questão do regimento interno, vai fortalecer 327 

as ações da sociedade civil, em parceria com o poder público. Conselheiro Elson 328 

Rocha destacou que fez só uma pergunta e acredita que a votação, hoje, acaba sendo 329 

no momento errado, porque precisa primeiro lá para frente, fazer a as regras, então, 330 

hoje não cabia fazer uma votação que seria permitido ou não, porque vão ter outros 331 

critérios ainda, as ainda a serem votados, a serem avaliados como será o processo 332 

eleitoral. Caberia botar, se o conselheiro que vai concorrer à reeleição, pode ou não. 333 

Mas acredita que a votação deve ser feita junto com a aprovação do regimento da 334 

eleição. O conselheiro Fabiano Cardoso concordou com o conselheiro Elson, acha 335 

que não é o momento da discussão. Mas apenas para que tenham um 336 

encaminhamento até para os colegas que vão participar desse processo. Coaduna 337 

com o conselheiro Everaldo, que não é um apontamento para votação, como disse o 338 

conselheiro Elson, apenas para encaminhamento no processo eleitoral, além disso, 339 

terão que executar as regras, como, por exemplo, prevê a campanha irregular. Então, 340 

acredita que um membro da comissão participando e tendo que fazer algo restritivo a 341 

um candidato e tendo um outro candidato na comissão, que tem poderes para aplicar 342 

uma regra, mesmo que estabelecida, pode parecer um em algum momento, um desvio 343 

de conduta, e acha que podem encaminhar isso com as suas atribuições, justamente 344 

ali, no regimento que diz ali no parágrafo sexto do artigo 28, que o conselheiro pode 345 

se declarar impedido ou dar-se por suspeito em relação a algum expediente, análises, 346 

ficando a sua atitude, então, acha que o conselheiro, que já sabe que vai se candidatar 347 

à reeleição, por exemplo, não é o seu caso, mas alguns colegas vão e isso pode se 348 
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declarar como suspeito, porque ele vai participar do processo, mas como falou, 349 

apenas um encaminhamento para depois quando estiverem conversando sobre o 350 

assunto, terão isso mais claro, mas a comissão pode definir isso e, como o regimento 351 

está bem estabelecido, já estão bem encaminhados para caminhar com essas 352 

discussões, mas apenas para colaborar com um assunto que concorda com o 353 

conselheiro Elson, não é o momento, mas de antemão, concordou com o  conselheiro 354 

Everaldo, porque terão casos de impedimento e de suspeição. O presidente 355 

perguntou se mais alguém gostaria de se manifestar. Não havendo, a mesa 356 

considerou a não pertinência da votação dessa proposta, neste exato momento. Fica 357 

então estabelecido para quando tiver a reunião da comissão, ela apresentará sua 358 

proposta e fará a votação. O secretário geral leu a mensagem da conselheira 359 

Rosângela, dizendo que concorda com o conselheiro Elson e com o secretário geral 360 

também, então, consequentemente estão de acordo com o conselheiro Fabiano. O 361 

presidente passou para o terceiro ponto da ordem do dia e pediu um maior 362 

esclarecimento do assessor jurídico na questão da abertura do processo de eleição 363 

para o cargo de secretário geral. Dr. Sérgio Cruz explicou que conforme consta no 364 

nosso regimento interno a vedação para a reeleição do secretário geral, a Secretaria, 365 

é exercida até a metade do biênio por uma pessoa e a segunda metade por uma outra 366 

pessoa, então o processo eleitoral para eleição do próximo secretário geral, está 367 

sendo aberto hoje, quem quiser se candidatar, já pode começar a se manifestar, 368 

manda lá um e-mail lá para endereço do CONEC já dizendo que tem interesse, a 369 

eleição será em Março até a véspera da reunião ordinária de Março estarão abertas 370 

as inscrições para os eventuais candidatos. Em março se faz essa eleição e a partir 371 

de abril, já seria com o novo secretário geral. O presidente fez um resumo, explicou 372 

que o conselheiro Everaldo não pode ser candidato à reeleição e, até março a pessoa 373 

pode se inscrever. Perguntou se alguém tem alguma observação a fazer. O 374 

conselheiro Mestre Camaleão perguntou se nenhum dos conselheiros tiver 375 

interesse, o conselheiro Everaldo quiser continuar, pode acontecer isso ou não. Dr. 376 

Sérgio Cruz explicou que por ausência de informações no regimento interno, quanto 377 

a isso, a saída seria ele ficar interino até aparecer um candidato aparecendo. Esse 378 

candidato seria colocado em votação e mesmo sendo por aclamação, que aí 379 

aclamação seria com candidato único. Ele só tomaria Posse um mês depois do da 380 

eleição. Então, caso ninguém compareça, ninguém se candidate, ele ficará como 381 

interino até o comparecimento de algum interessado. O conselheiro Durand 382 

perguntou se terá algum formulário ou somente via e-mail que já vai poder ter um pré-383 

candidato que teve a oportunidade de concorrer, juntamente com o conselheiro 384 

Everaldo, junto com a conselheira Jordânia para esse cargo e quer mais informações. 385 

Dr. Sérgio Cruz informou que não terá nenhum formulário, é apenas encaminhar um 386 

e-mail lá para o endereço do CONEC dizendo, “tenho interesse em me candidatar ao 387 
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cargo de secretário geral para o, ano de 2023. Nada mais havendo, o presidente 388 

passou para o quarto item do dia que é a votação da proposição incluída na pauta do 389 

dia de hoje. Foi aprovada a inclusão da proposição do conselheiro Fabiano Cardoso 390 

na pauta de hoje para deliberação. A proposta é que sejam comunicados aos 391 

representantes suplentes de cada cadeira Todas as atividades deste conselho, tais 392 

como essas atas, proposições, moções e documentos gerais, visando a 393 

transparência, eficiência dos autos do CONEC. Concedeu voz ao plenário para quem 394 

quiser se manifestar a respeito por até 2 minutos. O secretário geral manifestou apoio 395 

à proposta do conselheiro Fabiano e disse que é pertinente. O presidente lembrou 396 

que também foram aprovadas as propostas em bloco colocadas na discussão do 397 

segundo item. Não havendo mais manifestações deu a ordem do dia por encerrada e 398 

passou para os ASSUNTOS GERAIS de interesse do conselho. Lembrando que são 399 

assuntos sem caráter deliberativo e abriu novamente a voz ao plenário para que os 400 

conselheiros e os convidados que quiserem se manifestem no prazo de até 2 minutos, 401 

com direito a um minuto de prorrogação. O conselheiro Fabiano disse que como não 402 

tem caráter, é deliberativo, mas em obediência a reunião do dia 11 de novembro, na 403 

qual, as pautas propostas para as reuniões ordinárias de 2023, coube trazer um dos 404 

temas que foi as câmaras setoriais no interior. E, em um dado momento, não sabe se 405 

este será o nome ou o conselho itinerante, como alguns colegas também chamam. 406 

Fez um estudo baseado em várias mãos e, também, com o conselheiro Bosco, 407 

conselheiro Joniferson, a conselheira Jordânia também contribuiu pela experiência, 408 

como também o conselheiro André Durand tem ali, já com visitas no interior e setoriais 409 

no interior, então, elaborou uma proposta que acredita que o secretário a mandou 410 

também ao presidente Kaká, é uma proposta, não sua, é uma proposta para o 411 

conselho, dando continuidade a essa discussão que farão com as câmaras setoriais 412 

no interior. Então, no primeiro momento, já enviou aos colegas que começaram a 413 

conversar e Claro que em dado momento, quando tiverem essas conversas iniciais, 414 

será passada toda ao conselho, então a ideia é apresentar ao conselho um orçamento 415 

para que essas reuniões sejam possíveis. Esse projeto ele tem em um dado momento 416 

a ideia de mandar sempre 4 membros desse conselho em 9 viagens para 2023. Isso 417 

se o orçamento permitir, não permitindo que se estenda para o próximo biênio. Mas o 418 

ideal é que se encerre neste biênio. Em formato de plenária e com apoio também de 419 

material e da equipe de pessoal. Nesse projeto tem a justificativa, a questão de 420 

acessibilidade, a pré-produção, que será necessária e, conforme conversei com a 421 

conselheira Jordânia, e deu um Lastro financeiro para arcar com compra de 422 

passagens para deslocamento ou aéreo ou terrestre, reserva de transporte local, 423 

hospedagem, alimentação para equipe, locação de espaço e já acolhendo a sugestão 424 

do conselheiro André. Tentará fazer a UEA participe disso com os seus núcleos e 425 

centros que tem no interior, então agradeceu muito ao conselheiro André por essa 426 
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ideia, porque vale muito a pena também para terminar a questão das ações prévias, 427 

aluguel de som e quando disponível, material impresso. Nesse projeto também tem o 428 

formato da Câmara, a dinâmica do deslocamento e, no primeiro momento, 429 

conversando com o conselheiro Bosco e Joniferson que tiveram a experiência de fazer 430 

atividades diversas usando as calhas dos rios. Usando uma atualização do IBGE, tem 431 

uma nova maneira de dividir o Amazonas, além de 62 municípios que tem e sabe que 432 

no primeiro momento é difícil o conselho atingir esses 62 municípios. A proposta é 433 

atingir as regiões geográficas que o IBGE chama hoje de microrregião que substitui, 434 

aliás, as microrregiões antigas, hoje são chamadas pelo IBGE de regiões geográficas 435 

imediatas. Então, o Amazonas tem11 regiões imediatas, a contar, eles chamam essas 436 

regiões imediatas justamente pelo polo ou uma cidade atrativa, ou um polo geográfico. 437 

Então tem 11 Manaus a São Gabriel da Cachoeira, Coari, Manacapuru, Tefé, 438 

Tabatinga, Eirunepé, Lábrea, Manicoré, Parintins, Itacoatiara. Então essas seriam as 439 

regiões geográficas imediatas que estão propostas para que esse conselho atingisse 440 

em 2023. Também na proposta tem a troca de experiência e formação de redes e 441 

apresentou um orçamento para que esse conselho, depois que essa proposta vier 442 

para a plenária, para votação e estudo prévio dos colegas, levando em consideração 443 

todas as ações prévias que previa ali no início da sua fala, cada viagem dessa, 444 

guardando a sua particularidade de municípios que vão ser discutidos com os colegas. 445 

Como falou, que tem mais experiencias com essa questão de viagem, como os 446 

conselheiros que já fizeram setoriais no interior, é preciso para cada cidade ou 447 

deslocamento para essas microrregiões, como fala o IBGE, de R$15.000. Então, se 448 

forem fazer apenas uma ação no interior, precisarão de R$15.000 para suprir essa 449 

demanda. E se fossem atingir as 11 microrregiões, seria R$165.000 essa ação de 450 

orçamento previsto, seria necessário para que acontecesse o conselho itinerante. 451 

Claro que isso compõe a alimentação dos conselheiros o seu transporte, a sua 452 

hospedagem e as condições necessárias para que essas câmaras setoriais no interior 453 

aconteçam. Então, presidente, como está? Ainda em caráter deliberativo, em 454 

formatação e desde já agradeceu os conselheiros Bosco, Joniferson, Jordânia. 455 

Acredita que já está com o secretário geral por uma leitura prévia, pediu a gentileza 456 

que também passassem ao presidente. E após isso, quando tiverem mudanças no 457 

texto e esses colegas que estão colaborando acharem que convém, passarão a todos 458 

os conselheiros, para que façam também, os seus apontamentos, e daí apresentarão 459 

na plenária para que esse orçamento seja viabilizado ou dando a dotação 460 

orçamentária que tem para 2023, seja viabilizado as cidades que poderão alcançar 461 

dentro da disponibilidade financeira que esse conselho tem para 2023. O presidente 462 

agradeceu pelo excelente esclarecimento do projeto e perguntou se alguém quer se 463 

manifestar a respeito. O conselheiro André Durand parabenizou o conselheiro 464 

Fabiano pela ativa e gostaria só que essa dotação orçamentária já fosse específica e 465 
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deliberada por esse conselho e que ela já fosse inclusa também no PPA, em todos os 466 

planos da Secretaria e que já tivesse essa possibilidade para os outros amigos que 467 

possam porventura assumir esse CONEC. O conselheiro Vanderley Pinheiro 468 

parabenizou o conselheiro Fabiano pela excelente iniciativa de desenvolver uma 469 

planilha, um projeto, algo parecido para que possam de fato, estar no interior que é a 470 

parte mais carente do estado, na parte cultural, claro que existe Parintins que é 471 

congratulada por causa da existência do boi  lá, poucos municípios são lembrados e, 472 

referente a uma outra situação que foi tratada em reunião com o governador, que foi 473 

eleito agora, graças a Deus, sobre as demandas que já vem se arrastando há muito 474 

tempo do JETON. Perguntou qual é a posição que tem hoje, sobre as comissões que 475 

foram implementados para discutir essa situação aí. O presidente respondeu que 476 

particularmente, não tem acompanhado esse processo, mas acredita, como o 477 

secretário Apollo falou, que teria que fazer essa adaptação orçamentária. Mas acha 478 

que isso será feito esse ano. Se não ferir a lei, tendo dotação orçamentária, só que 479 

ainda é o início do ano, acredita que na próxima reunião ou até antes, o secretário 480 

Apolo já deverá ter uma informação a respeito, mas pode levar isso para ele ainda 481 

hoje, para ver o que é que ele tem a falar. O conselheiro Vanderley Pinheiro 482 

informou que, segundo o governador, não existia impedimento não sobre essa 483 

situação aí, que depende apenas de um pequeno empenho da própria SEC De erguer 484 

a Manga, fazer com que a coisa aconteça, porque, seria muito interessante, que o 485 

conselheiro través do seu empenho, de seu trabalho, de discutir, de levantar, seja mais 486 

do que honrado com uma remuneração um pouco mais digna. O presidente 487 

ressaltou que levará para o presidente do conselho e pedirá para que ele dê uma 488 

resposta o mais rápido possível. Qualquer coisa, colocará aí no grupo do WhatsApp. 489 

O conselheiro Joniferson informou que sente-se contemplado com a fala do 490 

conselheiro Fabiano e do conselheiro Bosco também. Tomara que consigam o 491 

conselho itinerante, tem que atentar numa tentativa de tentar elevar o conselho aos 492 

municípios, sabe que é um negócio muito complexo. Desculpou-se por não ter se 493 

pronunciado na última reunião de fim de ano, mas hoje, felicitou todos do conselho e 494 

explicou que naquele momento não estava bem pelo fato de ter perdido sua querida 495 

mãe. Quando estava com ela sempre dividia tudo aquilo que vive em sua vida 496 

profissional e pessoal, trocava com ela, que era uma parceira, uma amiga, agora está 497 

meio tenso. Desculpou-se em relação a essa questão, disponibilizou-se para estar 498 

junto e comungando aqui agora em uma perspectiva de melhoras do país, do estado, 499 

da nossa cultura, que realmente comece a andar no num elevador um pouco mais 500 

moderno. O secretário geral registrou a presença do conselheiro Max Baraúna e da 501 

conselheira Jordânia Damasceno, que entraram na sala. O conselheiro Bosco 502 

Borges solidarizou-se com o conselheiro Joniferson pela perda de sua mãe.  Falou 503 

sobre a proposta do conselheiro Fabiano que tem que ser algo um pouco mais célere, 504 
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porque ano que vem é ano político, que não haja uma possibilidade de ser utilizada 505 

nos municípios. Essa ida do conselho como um mote político para elevar nome de a 506 

ou b, então acredita que essa implementação precisa ser esse ano, e a partir do 507 

momento que for definido que vai ter a possibilidade de recurso, aí começarão a fazer 508 

os agendamentos nos polos e também verificar as dificuldades de locomoção, de 509 

chegada nos municípios. Então, é uma questão de planejamento, que sabe que o 510 

conselheiro Fabiano já tem na cabeça dele algumas coisas, também tem, e cada um 511 

que conhece o interior, que sabe da necessidade, vai saber como conduzir e levar 512 

esse presente, porque tem certeza que a presença do conselho em cada município 513 

vai ser um grande presente e um grande feito. Vai ser um concelho que não vai ficar 514 

esquecido na história, porque tem essa preocupação com as pessoas do interior, com 515 

as pessoas mais humildes e mais, levarão também informações para eles sobre a lei 516 

Paulo Gustavo e todo o processo aí em que pé está, então, isso vai ser muito 517 

importante porque ninguém vai só para uma demanda, tem várias demandas que o 518 

interior precisa e isso vai ser muito importante. O secretário geral parabenizou todos 519 

os conselheiros que ano passado queriam a retomada do conselho na eleição que 520 

vem aí, retomar o Ministério da cultura era uma Bandeira, já vinha pleiteando a muito 521 

tempo, espera que possa vir aí agora os recursos da lei Paulo Gustavo, da lei Aldir 522 

Blanc, que finalmente, agora sim, poderão concretizar e trazer os recursos para ter 523 

mais precisão na ponta, que são os artistas. registou o falecimento do senhor Joaquim 524 

Melo que foi um ativista ainda na literatura. Convidou a todos para participarem do 525 

show que seria Natal para o Ano-Novo dos músicos que vai acontecer agora nesta 526 

sexta-feira, dia 06. com show de vários artistas. O Conselheiro André Durand 527 

solicitou ao presidente dessa plenária, que pedisse para assessoria técnica, em 528 

especial, ao departamento jurídico ou a própria Symone, que fizessem uma tratativa 529 

agora há pouco, com a assessoria do governador Wilson Lima, já que muitos dos 530 

secretários foram reconduzidos ao cargo. E nada atrapalharia se vossa senhoria 531 

fizesse um contato telefônico agora com eles ou com a casa civil para saber como é 532 

que está essa questão do JETON, porque não conseguem mais apenas chutar essa 533 

bola como a seleção Brasileira fez com o Neymar e ele veio a cair e a seleção, ela 534 

veio a perder, então, não gostaria de perder essa possibilidade que foi feita durante a 535 

reeleição do atual governador e ficará tão indelicado, na moção de aplausos, fizer 536 

esse questionamento com ele aqui, agradeceria muito se fosse feito esse contato, e 537 

tivessem uma devolutiva ainda agora, enquanto estão online. O presidente 538 

respondeu que está presidindo como vice. Perguntou se o conselheiro Durand quer 539 

que ligue agora para a casa civil. O Conselheiro André Durand explicou que houve 540 

a reunião com o governador reeleito, o secretário de cultura, senhor Cândido jeremias 541 

já tinha feito as tratativas juntamente na presença dos conselheiros, prometeu uma 542 

devolutiva antes do final do ano passado, já estão no início do deste ano e estão aqui 543 
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discutindo essa possibilidade. Acredita que como muitos permaneceram e foram 544 

reconduzidos ao cargo, não custa nada dar um telefonema agora para perguntar e os 545 

deixar tranquilizados sobre como está essa questão do JETON. O presidente 546 

respondeu que não poderá atendê-lo porque isso não é da minha competência, não 547 

pode passar por cima do secretário. O que poderá fazer quando acabar aqui, é ligar 548 

para ele e ele mesmo poderá dar uma resposta para o conselho no grupo, mas não 549 

tenho autonomia de pegar, passar por cima dele. Conselheiro André Durand falou 550 

que ninguém está pedindo para o presidente, passar por cima, pois está presidindo a 551 

sessão e compete sim, fazer a tratativa. O presidente enfatizou que não pode passar 552 

por cima, do presidente e do secretário, para tratar de um assunto que não está 553 

tratando, estaria atravessando, desautorizando o secretário no caso. O secretário 554 

Cândido, só para informar, exerce um cargo administrativo, ele lida diretamente com 555 

esses assuntos não é o seu caso, não trata desses assuntos. O conselheiro 556 

Vanderley Pinheiro interferiu para falar que o presidente estava sendo indelicado 557 

com o conselheiro Durand que segundo sua percepção estava sendo educado em 558 

sua forma que falar. Disse que o presidente estava se esquivando dessa situação. O 559 

presidente respondeu que não estava se esquivando, apenas esclarecendo que não 560 

tem autonomia para tal, só isso. O que pode fazer, quando acabar a reunião, é ligar 561 

para o secretário Apolo e pedir para ele entrar em contato, para dar uma resposta para 562 

todos. Mas não pode fazer isso, não tenho condições de fazer isso. Simples, não é de 563 

sua alçada. O conselheiro Vanderley Pinheiro falou que no papel de presidente do 564 

conselho, essa é uma demanda do conselho, conselho dos conselheiros. Pediu por 565 

gentileza, para o presidente fazer essa ponte, não custaria nada. O presidente disse 566 

que com o secretário Apolo ele poderá falar, mas com a casa civil não. O 567 

conselheiro Vanderley Pinheiro falou que foi diante do secretário, no momento que 568 

era o senhor Cândido. O presidente informou que o secretário Cândido encontra-se 569 

de férias. O conselheiro Vanderley Pinheiro referiu-se aquele momento, quando ele 570 

era secretário. Foi um compromisso assumido lá com os conselheiros. Só para 571 

objetivar, o presidente esclareceu que, naquele momento, o senhor Cândido estava 572 

com o secretário em exercício, foi um compromisso que ele assumiu. Ele não está 573 

mais como secretário em exercício. O secretário é o Marcos Apolo Muniz. Esses 574 

assuntos administrativos não são de sua alçada, não tem competência para isso pois, 575 

não lida com orçamento, não fala com orçamento, não trata nada com as com a 576 

Secretaria de Fazenda. Se tiverem um pouquinho de paciência, quando terminar a 577 

reunião, entrará em contato com o presidente Apolo, se ele atender, evidentemente. 578 

Se não, passará a demanda para ele. Pedirá para dar uma resposta para o pessoal 579 

através do WhatsApp, simples, mas agora não poderá fazer isso. O conselheiro 580 

Elson Rocha acha que já está na hora de parar de tratar as coisas pelo WhatsApp e 581 

passar a colocar no papel. Estiveram com o governador e o governador deixou muito 582 



 

  

Av. Eduardo Ribeiro, 901 – Centro 

69010.001 Manaus – Amazonas – Brasil 

Telefone: 55 92 3090-6831 

e-mail: copham@cultura.am.gov.br 

 
 

Claro, inclusive mostrando a sua indignação diante do valor, quando ele perguntou 583 

quanto é que os conselheiros ganham e foi respondido que é R$ 450. Na mesma hora 584 

ele falou “Cândido, isso é um absurdo”. Está repetindo as palavras do governador, 585 

então, acha que já está na hora de saírem da ligação do telefone e entrar para a parte 586 

documental, onde esse conselho pode sim fazer um documento para o doutor 587 

Fernando, para que ele possa tratar ou receber uma comissão do conselho, porque já 588 

trataram com o governador e ele disse que é favorável, bateu na perna do Cândido e 589 

disse “Cândido, Bora resolver isso aí”. Semana passada, o Cândido pediu uma 590 

semana que ele iria resolver, que ele iria retornar, não retornou. Então, está na hora 591 

de sair do telefone, sair do WhatsApp e entrar na parte documental, elaborar um 592 

documento solicitando que o secretário da casa civil possa receber uma comissão 593 

para tratar sobre o assunto, porque se é algo que o governador já se manifestou 594 

favorável, e aí agora estão aí sem resposta. A única resposta que possa ter ou não é 595 

uma resposta via WhatsApp, já era hora de ir para o papel, fazer um documento para 596 

que possa ter uma resposta de forma documental, “olha, não vai ser possível, estado 597 

está sem verba, o estado não pode deliberar no momento”, mas já está na hora de 598 

sair desse WhatsApp e ter uma documentação formal. O presidente esclareceu que, 599 

em momento algum, falou que poderiam ou não poderiam, está dizendo que ele, 600 

pessoa física, não pode, mas acha que os conselheiros tem direito de fazer o 601 

documento, encaminhar para a instância que quiserem. Afirmou que não pode dar 602 

essa resposta agora. Não tem autonomia, agora, o que decidirem fazer, claro que têm 603 

Liberdade para fazer o que tiver dentro da conformação legal. Então acredito que não 604 

tenha nenhum impedimento escreverem tudo, a solução que dei a respeito, que pode 605 

fazer para dar uma resposta para, é ligar para o secretário, perguntar em que pé que 606 

está isso e pedir para eles darem essa resposta, os conselheiros têm toda autonomia 607 

de fazer documento, entrar em contato com quem acharem que é necessário para o 608 

andamento disso. esclareceu o seu papel aqui. A Conselheira Lucimar informou que 609 

está em Parintins, foi convidada para participar do festival das pastorinhas, que 610 

acontece hoje. Então, voltando ao assunto, sobre o conselho itinerante, sugeriu para 611 

o Plano do conselheiro Fabiano Cardoso que o governo entre em parceria com os 612 

municípios que não fazem parte desses, assim com outros municípios que não são 613 

polos para o gestor de cada município, arque com a logística dos artistas desses 614 

municípios para chegarem até o polo, por exemplo, Barreirinha não é polo, Boa Vista 615 

não é polo. Então, para os artistas chegarem em Parintins, que os gestores desses 616 

municípios entrem com a logística para que esses artistas cheguem até parentes, 617 

porque se for, se não for assim, vai ser somente nos polos e é mesmo que nada. E 618 

também, essa questão do jeton já está ficando meio chata, que isso se resolva logo. 619 

Que consigam um relator, um deputado estadual para que mude essa lei, faço um 620 

decreto, porque estar conversando com Santo ao invés de conversar com Deus, é 621 
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meio complicado, então, tem que conversar com pessoas que possam realmente 622 

resolver esse problema, né? Se não, vai virar uma discussão que vai acabar em nada, 623 

porque tudo se resolve com documentos, com leis, com artigos. pediu a força dos 624 

conselheiros do poder público, porque só quem está se batendo são os conselheiros 625 

da sociedade civil, o conselho não é só sociedade civil, é um todo. Então, é 626 

vergonhoso os conselheiros correrem atrás de fomentos e não conseguem aumentar 627 

o próprio jeton, uma conselheira estadual, ganhe 450 e como quer conseguir fomento 628 

para os artistas de outro lugar, se o seu mesmo já é uma vergonha, então que isso se 629 

resolva logo que isso seja uma coisa que tenha o aval do governador. O presidente 630 

pediu para que os conselheiros Vanderley Pinheiro, Max Deulen e Cristina Helena 631 

abram as telas para que possa printar para confirmar a lista de presença. E assim, 632 

sem mais manifesto ou assunto para serem tratados em plenário, agradeceu a 633 

presença de todos e deu por encerrada essa décima sessão ordinária pedindo ainda 634 

que seja providenciada ata e encaminhada minuta aos conselheiros para a leitura, a 635 

qual será aprovada no expediente das próximas reuniões, com posterior 636 

encaminhamento para arquivamento na Secretaria geral do CONEC, visando o 637 

registro nos arquivos do conselho. 638 
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1. Cristina Helena Maia de Oliveira – Titular representante da Secretaria do Estado da 
Fazenda do Estado do Amazonas- Sefaz 

2. Elson Silva da Rocha – Titular representante da Cadeira Folclore e Carnaval  
3. Everaldo dos Santos Barbosa -Titular representante da Cadeira Música 
4. Fabiano Cardoso de Oliveira – Titular representante da Universidade Estadual do 

Amazonas- Uea 
5. João Bosco Borges Ferreira – Titular representante das Secretarias Municipais do 

Amazonas. 
6. Joniferson Vieira da Silva – Titular representante da Secretaria de Estado de Educação 

do Amazonas -Seduc 
7. Jordania Damasceno Galdino - Titular representante da Cadeira Teatro 
8. Karla Suellen Paiva Surrage – Titular representante da Assembleia Legislativa do 

Estado do Amazonas- Aleam 
9. Lucimar Bezerra Marques - Titular representante da Cadeira Cultura Popular 
10. Marcos André Durand Pereira – Titular representante da Cadeira Dança 
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11. Marcos Vinícius Cardoso de Castro – Titular representante da Agência de Fomento do 
Estado do Amazonas S/A- Afeam 

12. Max Deulen Baraúna Nogueira – Titular representante da Cadeira Literatura 
13. Michelle Barbosa Andrews - Titular representante da Cadeira de Audiovisual 
14. Rosângela López Alanís – Titular representante da Superintendência da Zona Franca 

de Manaus -Suframa 
15. Vanderlécia Ortega dos Santos– Titular representante da Cadeira Cultura Indígena 
16. Vanderley Pinheiro - representante da Cadeira do Circo 
17. Wellisson Brito Batista – Titular representante da Cadeira Cultura Afrodescendente 

Ausência justificada:   

18.  Clara Luiza da Silva Cabral – Suplente representante da Secretaria de Estado de 
Justiça, Direitos Humanos e Cidadania – Sejusc 

19. Gustavo de Araújo Sampaio – Titular representante da Empresta Estadual de 
Turismo-Amazonastur 

20.  Marcos Apolo Muniz de Araújo – Presidente e representante da Secretaria de 
Cultura e Economia Criativa-Sec 

21. Michell Mello Bezerra e Silva – Titular representante da Cadeira Artes Visuais e 
Novas Mídias 

22. Sergio Ricardo Monteiro de Almeida - Titular representante da Fundação Estadual do 
Índio -Fei 
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